

Il est temps que Gandhi s'en aille !

Genève, 10 décembre.

Gandhi a pris jeudi la parole au Victoria Hall, à Genève, dans une assemblée publique, organisée par la Ligue internationale des femmes pour la paix et la liberté.

Après une courte conférence, Gandhi a répondu à un certain nombre de questions qui lui avaient été soumises.

La question la plus importante qui ait été posée se référait à la nécessité de l'armée suisse pour défendre les frontières, la neutralité et l'indépendance du pays. L'agitateur hindou a déclaré que l'armée suisse devait être abolie parce qu'elle ne pourrait jamais empêcher une invasion étrangère. La Suisse devrait donner l'exemple d'un désarmement immédiat et intégral. Si une armée étrangère voulait traverser le territoire suisse, les hommes, les femmes et les enfants devraient s'y opposer, mais sans employer les armes. Par le sacrifice de leur vie, ces personnes devraient manifester en faveur de la paix et de la non-violence.

Après ces déclarations, Gandhi a quitté la salle, tandis qu'une partie du public manifestait par des applaudissements et une autre partie montrait, par un silence significatif, la désapprobation des déclarations antimilitaristes mentionnées.

(Gandhi abuse de notre hospitalité. Il est grand temps qu'il aille jouer au prophète ailleurs. Réd.)